

DIARIO DE BARCELONA,

Del Viérnes 19 de

Febrero de 1808.



San Conrado, Confesor; y San Alvaro. = Las Cuarenta Horas están en la Iglesia parroquial de San Pedro: se reserva á las cinco y media.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 6 h. 37 m.; y se pone á las 5 h. 23 m. Su declinacion es de 11 g. 13 m. 15 s. Sur. Debe señalar el reloj al medio día verdadero las 12 h. 14 m. 11 s. Sale la luna á las 2 h. 4 m. de la madrugada misma: pasa por el meridiano á las 7 h. 2 m. de la mañana; y se pone á las 12 h. 0 m. de la misma. Y es el 25 de ella.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
17 á las 11 de la noc.	7 grad.	28 p. 2 l.	O. cubierto llovizna.
18 á las 7 de la mañ.	6	28 2 8	S. E. id. lluvia.
18 á las 2 de la tard.	8	28 2 9	Id. entrecubierto.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

L I T E R A T U R A.

Tratado completo de los males sifilíticos ó venéreos, por Fr. Swediaur, traducido con notas y adiciones por D. Bartolomé Colomar, Médico de número de los Reales Ejércitos &c. El autor manifiesta con textos de los libros mas antiguos que tenemos, como la Biblia, los de Hipócrates y otros autores griegos y latinos, que los instrumentos de la generacion en ámbos sexos padecian desde los tiempos mas remotos sus enfermedades, sin que dimanaran no obstante del virus sifilítico, como sucede actualmente; demuestra hasta la evidencia que la sífilis se padecia en Europa antes de la vuelta del primer viage de Christobal Colon, y por lo tanto que los españoles no pudieron traerla de América. Trata de las blenorragias, bubones, úlceras, disuria y otras afecciones de igual clase, combatiendo y refutando muchos errores graves y peligrosos de Bell, Fr. Hunter y otros escritores célebres. Considera extensa y filosóficamente los efectos generales del virus sifilítico en todo el cuerpo, ó la sífilis propiamente dicha, y pone en una tabla quan-
tas

tas composiciones mercuriales se conocen hasta hoy, con las reflexiones químicas y médicas relativas á sus composiciones, modo de obrar &c.: pasa á los remedios oxigenados, señalando la confianza que se les deben dar. Expone en otro capítulo quantos remedios no mercuriales han propuesto para este mal, no solo los médicos, sino hasta los charlatanes, sin olvidar la composición y receta del rob antisifilítico de Lafec-teur tan famoso como injustamente celebrado; habla de las nuevas especies de mal venéreo descubierto en Canadá y en la costa del Africa, y del sibins de los ingleses, y despues de manifestar las causas de la resistencia de ciertos males sifilíticos al mercurio y los remedios adecuados en tales circunstancias, concluye con un tratado enteramente nuevo de las enfermedades ocasionadas por la indiscreta administracion de este remedio ó de las enfermedades mercuriales, y su método de curacion, cuyos varios objetos los ha desempeñado con tanto acierto y profundidad, que en poquísimos años se han hecho nueve adiciones; y así era de desear que nosotros no careciésemos de tan apreciable obra. Finalmente, para que los lectores no tengan nada que desear, ademas de algunas notas del traductor y algunas adiciones, se extractará del ilustre Ginilo el nuevo método de dar las fricciones en las plantas de los pies con el sublimato, y lo que parezca mas conveniente. — Se espera que los médicos jóvenes y los profesores de poblaciones pequeñas, á quienes mas particularmente se dirige esta traduccion bien penetrados de las sábias de Swediaur, contribuirán por su parte á propagar tan útiles conocimientos, aliviando á sus conciudadanos y desterrando el charlatanismo: tomo 1.º Se hallará en Madrid en la librería de Castillo, frente á las Gradas de San Felipe; y en la de Orea, frente á San Luis. Y en esta ciudad se acudirá á encargar los exemplares en la librería de Piferrer, administrada por Sellent.

AVISOS.

Hoy en la Iglesia de San Joseph hay Indulgencia plenaria, y se solemniza dicho Santo Patriarca en memoria de su feliz Muerte, como está establecido en igual dia todos los meses del año: á las ocho se cantará el Oficio matutinal; y á las cinco de la tarde se empezará la Corona de los siete Dolores y Gozos del Santo, y predicará el R. P. Fr. Juan de Santa Francisca, Predicador de Oficio de la Casa.

El sugeto á cuyas manos vayan á parar los Vales Reales de la creacion de Mayo de los números siguientes, 406,365; 404,386 son de 600 pesos: 427,462; 424,021; 491,119; 435,369; 446,558 estos cinco son de 300 pesos; y otro de 150 pesos de 1.º Eetiembre número 197,841, endosados todos á favor de Estéban Oborni con fecha de 18 del corriente, se servirá detenerlos y dar aviso á Joseph Vila y Carrera, plaza de San Agustín viejo, que le quedará sumamente agradecido.

No vino ayer Embarcacion alguna.

Librito. Novenario en obsequio del Beato Joseph Oriol : se hallará en la Sacristía de nuestra Señora del Pino.

Avisos. En casa Joseph Comella, sastre, en la calle del Hospital, cerca la casa de las Beatas de San Agustín, se lavan basquiñas y mantillas dexándolas como nuevas.

En la primera escalerilla de la calle de la Eura, entrando por la del Vidrio, quarto principal, vive Gertrudis Busqueti, que crespá bufandas como las que vienen del extranjero.

Ventas. Se venden dos Casas en la villa de Badalona, sitas en las Eras cerca la plaza : se venderán sea en dinero metálico ó en Vales Reales : su dueño Félix Garriga, revendedor, vive en la calle mediana de S. Pedro.

En el almacén de Antonio Martí, calle de los Agullers, se vende Aceyte de superior calidad, al precio de 22 reales vellón el quartal.

Alquileres. En casa de Francisco Duran, carpintero, frente al horno de San Miguel, se dará razon de dos Aposentos para alquilar á dos ó tres compañeros.

Hay una Casa y Tienda para alquilar en uno de los mejores parages de esta ciudad, y se alquilará á un precio moderado : en el despacho principal de este Periódico se dará razon.

Quien quiera alquilar una Casa, con horno ó sin él, en la plaza del Regomí, acuda á Francisco Solanes, que habita en casa del Dr. Font, plazuela del Regomí.

Pérdidas. El 12 del corriente se perdió una Hebilla de plata desde el Correo á la calle Ancha : entregándola al señor Cenovi, casa del billar,

despues de la casa del Correo, se dará una gratificacion.

El día 13 del corriente al paso de la subida desde la Esplanada á la Muralla de tierra, se perdió un Pendiente de oro con una cornalina en forma de calabaza : al que lo entregue en casa del Teniente de Rey de la Real Ciudadela, se le enseñará el otro igual, y se le dará á mas de las gracias un duro de hallazgo.

Desde la Audiencia á la plaza Nueva, y de esta á la de Junqueras, se perdió antes de ayer por la mañana una Hebilla de plata sin charnela, por haberse quedado esta en el zapato en que iba : se suplica al que la haya encontrado la lleve á la oficina de este Periódico, que se enseñará la compañera y se dará una competente gratificacion.

El que haya encontrado una Hebilla de plata que se perdió el día 16 del corriente, desde la calle mas baja de los Cambios vellos hasta frente el Regomí, tenga la bondad de llevarla en casa de Miguel Fortuny, calle Ancha, frente al Regomí, y se le dará una competente gratificacion.

El Viérnes pasado se extravió de una casa de la Barceloneta un Perro de aguas de lana fina, ya muy crecido : se suplica al que lo tenga, que lo suelte, pues el Perro mismo se volverá á casa de su dueño.

La mañana del 14 se perdió una Llave de puerta de piso, pasando por las calles den Gignás, Cambios, Borne y trás Palacio : quien la hubiere hallado, sirvase llevarla en la casa de este Periódico, y se le darán dos reales vellón de gratificacion.

Gratificarán en casa Riera, en la Puerta Ferrisa, al que entregue una Perrita carlina que se ha perdido : lleva un collar de laton con dos campanitas.

El día 11 del corriente se perdió una Hebilla de plata por las calles del Pino, Puerta Ferrisa y de San Roque: el que la haya hallado se servirá llevarla en el tercer piso de casa Bojons, en dicha calle del Pino, á Petronila Terres, que dará una competente gratificación.

Hallazgos. Quien haya perdido una Hebilla de plata, acuda con las señas á casa de Juan Tinturé, maestro tornero, al entrar por la Rambla á la calle del Hospital.

El soldado Viana, de la segunda compañía de Guardias Walonas, devolverá á quien pertenezca una Cartera, con diversos papeles, que se ha hallado.

Sirvientes. De una camarera que sabe plaachar, coser y algo de guisar, para servir á un eclesiástico, ó á un matrimonio solo, se dará razon en casa de Antonia Bosch, que vive en la calle den Aray, frente al rivendedor.

El que escribe cartas en la casa de Doña Juan Batlle, en la Rambla, ó una señora viuda de un capitán, que vive en la calle de Santo Domingo, número 4, informarán de una camarera hábil que desea servir aquí ó en qualquiera parte.

Un jóven de edad de 16 años desea servir de lacayo ó de mozo de meson: darán razon de él en la casa del platero Joseph Mora, calle del Conde del Asalto, número 35, último piso.

Una jóven de 20 años desea colocarse en una casa por camarera: sabe planchar, coser y hacer calceta: informará Manuela Martí, que vive

en la calle de los Capellans de la plaza Nueva, al lado de la modista, piso primero: tiene quien la abone: en dicha casa se informará tambien de un matrimonio que admitirá uno ó dos huéspedes, dándoles toda asistencia.

De un estudiante que desea colocarse en una casa para maestro de los niños, se dará razon en la casa de Valentin Concustells, maestro galonero, calle de los Carders, núm. 8.

Una muger de edad de 36 años desea servir de cocinera en casa de un hombre solo: darán razon de ella en la casa del platero Joseph Mora, calle del Conde del Asalto, número 35, último piso.

De una muger que desea servir en clase de ama de llaves ó á un hombre solo, se informará en la tienda de librero y almacén de papel de la plaza de la Cucurulla.

De una criada castellana de edad de 22 años, para servir de cocinera ó camarera, capaz de desempeñar bien su obligacion, y que tiene quien la abone, se dará razon en la calle del Marques de Barbará, en casa Cabanya, tercer piso.

De una buena cocinera, que tiene quien abonará su conducta, dará razon el que escribe cartas en la casa de D. Juan Batlle, en la Rambla.

Teatro. Hoy, á las seis, se representa por la compañía Italiana, la opera bafa, en dos actos, titulada: *El Príncipe de Taranto*: intermedida del sexteto Ruso: el solo nuevo de la señora Juana Campilli; y el solo del señor Ronzi del bayle de los Bacantes.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.